

Bern, 26. Juni 2015

Medienmitteilung: Generalversammlung der BERNEXPO HOLDING AG Umsatzstärkstes Jahr und Neukonstituierung des Verwaltungsrates

Die BERNEXPO HOLDING AG konnte ihren Aktionären an der heutigen Generalversammlung einen neuerlichen Rekordumsatz präsentieren. Dank ausserordentlicher Grossveranstaltungen wie den SwissSkills Bern 2014 oder der Baumaschinen-Messe entwickelte sich 2014 zum umsatzstärksten Jahr für die BERNEXPO GROUPE. Ebenso erfreulich präsentierten sich die Ergebnisse, wobei der Jahresgewinn nach Steuern und Minderheiten letztlich leicht unter dem Vorjahresniveau lag, da 2013 im Gegensatz zu 2014 noch von ausserordentlichen buchhalterischen Faktoren profitieren konnte.

Wie vor einem Jahr angekündigt, hat sich Nicolas Markwalder von seinen Ämtern in der BERNEXPO GROUPE zurückgezogen und das Präsidium an Franziska von Weissenfluh übergeben. Zudem wurde der Verwaltungsrat durch die Zuwahl von Ines Pöschel und Dominique Schmid ergänzt.

Die Aktionärinnen und Aktionäre konnten anlässlich der heutigen ordentlichen Generalversammlung der BERNEXPO HOLDING AG einmal mehr ein sehr erfreuliches Ergebnis zur Kenntnis nehmen: 2014 avancierte dank der beiden ausserordentlichen Grossveranstaltungen SwissSkills Bern 2014 und der Baumaschinen-Messe zum umsatzstärksten Geschäftsjahr in der Geschichte des Unternehmens. Mit einem Umsatz von CHF 62.3 Mio. (plus 19,3 % im Vergleich zu 2013) übertrifft erstmals ein an sich traditionell eher schwächeres gerades Jahr ein ungerades Jahr. Im Vergleich zu 2013 konnten auch die Ergebnisse auf Stufe EBITDA (CHF 13.5 Mio., plus 14,5 %) und EBIT (CHF 7.4 Mio., plus 28,7 %) substanziell verbessert werden. Nachdem jedoch das Vorjahr noch von ausserordentlichen buchhalterischen Faktoren profitieren konnte (Buchgewinnen aus Kapitalherabsetzung und steuerlich nutzbaren Verlustvorträgen), die 2014 nicht mehr zu Buche schlugen, bewegt sich der Jahresgewinn nach Steuern und Minderheiten in etwa auf Vorjahresniveau bzw. leicht darunter (CHF 4.9 Mio., minus 2,5 %).

Die Generalversammlung stimmte sämtlichen Anträgen des Verwaltungsrates zu und genehmigte die Ausschüttung einer unveränderten Dividende von CHF 15.00 pro Aktie.

Rücktritt von Nicolas Markwalder und Übergabe des Verwaltungsratspräsidiums an Franziska von Weissenfluh sowie Zuwahl zweier neuer Mitglieder des Verwaltungsrates

Nach nunmehr 12 Jahren als Verwaltungsratspräsident hat Nicolas Markwalder heute – wie anlässlich der Generalversammlung 2013 bereits angekündigt – alle seine Ämter in der BERNEXPO GROUPE niedergelegt und das Präsidium an Franziska von Weissenfluh übergeben. In der von Nicolas Markwalder gewohnten Manier wählte er auch bei seinem letzten Auftritt als Verwaltungsratspräsident die Worte seiner Rede sehr sorgfältig aus. So erfuhr das Bonmot des

„lachenden und weinenden Auges“ eine zur Situation passende wie auch augenzwinkernde Neu-Formulierung: „Während Ihr weinendes Auge mein lachendes fördert, würde Ihr lachendes Auge nur meinem weinenden Vorschub leisten, was aber in konsequenter Weiterführung des Wortspiels natürlich durchaus auch umgekehrt suggeriert werden könnte.“

Nachdem die Wiederwahl Franziska von Weissenfluhs als Mitglied des Verwaltungsrates von der Generalversammlung bestätigt worden war, wählte dieser sie in seiner anschliessenden konstituierenden Sitzung zu seiner Präsidentin. Franziska von Weissenfluh ist seit 2009 Mitglied des Verwaltungsrates und war langjährige Geschäftsleiterin der Berner Zeitung und in dieser Funktion auch Mitglied der Unternehmensleitung der Espace Media Groupe. Neben ihrer Rolle als Präsidentin der BERNEXPO HOLDING AG sitzt Franziska von Weissenfluh u. a. im Verwaltungsrat der Valiant Bankengruppe und ist als Präsidentin der Stiftung Mediapulse auch für deren Tochtergesellschaften tätig. Mit grossem Interesse haben die Aktionärinnen und Aktionäre die klaren Vorstellungen der neuen Präsidentin zur weiteren Entwicklung der BERNEXPO GROUPE zur Kenntnis genommen und mit Genugtuung festgestellt, dass sie sich ebenso der Kontinuität wie auch einer den künftigen gesellschaftlichen Bedürfnissen entsprechenden kreativen Verbindung von Tradition und Innovation verpflichtet fühlt.

Wie Franziska von Weissenfluh wurde auch Urs Berger für drei weitere Jahre als Mitglied des Verwaltungsrates wiedergewählt. Mit Ines Pöschel und Dominique Schmid wurde der Verwaltungsrat zudem um zwei neue Mitglieder ergänzt. Ines Pöschel ist Rechtsanwältin in Zürich und hat sich mit verschiedenen Publikationen und Vorträgen zu Fragen des Gesellschaftsrechts und zum Thema Corporate Governance einen Namen gemacht. Dominique Schmid ist ausgewiesener Finanzfachmann mit mehrjähriger Erfahrung in der Führung von Unternehmen und Unternehmenseinheiten im nationalen und internationalen Umfeld. Heute ist er hauptberuflich als Leiter Global Services Switzerland bei Swiss Post Solutions tätig.

Ausblick

Auch für die kommenden Jahre rechnet die BERNEXPO GROUPE mit einer weiterhin positiven Entwicklung. Ziel ist unter anderem, die Rentabilität und Effizienz der einzelnen Produkte weiter zu steigern und die zyklischen Unterschiede im Geschäftsgang der geraden und ungeraden Jahre noch besser auszugleichen. Auch wenn bei den Investitionen grosse Herausforderungen anstehen und sich wohl auch die Entwicklungen an den Finanzmärkten zu einem gewissen Grad erschwerend auswirken werden, geht die BERNEXPO GROUPE davon aus, den eingeschlagenen Weg erfolgreich fortsetzen zu können.

Ein wichtiges strategisches Projekt der kommenden Jahre ist das „BELive Center“, eine Multifunktionshalle als Ersatz für die Festhalle. Zurzeit befindet sich das Projekt in der Phase der Finanzierungsevaluation. Die BERNEXPO GROUPE wird jedoch nur in einen Neubau investieren, wenn sich ein solcher auch unternehmerisch rechnet. Der derzeitige Projektplan sieht eine Eröffnung frühestens Ende 2018 vor.



Ines Pöschel

Druckfähige Version:

<https://cloud.bernexpo.ch/index.php/s/ZQxYKdb8fv7Y3t7>



Dominique Schmid

Druckfähige Version:

<https://cloud.bernexpo.ch/index.php/s/J6hQBI7WkDFxHqW>

Verwaltungsrat der BERNEXPO HOLDING AG:

<http://www.bernexpo.ch/desktopdefault.aspx/tabid-1816/>

Bilder der GV 2015

<https://cloud.bernexpo.ch/index.php/s/aTgoX1W6r4wWPAR>

Für weitere Fragen oder Interviews stehen zur Verfügung:

Franziska von Weissenfluh

Verwaltungsratspräsidentin BERNEXPO HOLDING AG / BERNEXPO AG, Kontakt via Mediendienst: Tel. 031 340 11 46

Nicolas Markwalder

Kontakt via Mediendienst: Tel. 031 340 11 46

Roland Brand

CEO BERNEXPO GROUPE, Kontakt via Mediendienst: Tel. 031 340 11 46

Hinweis an die Redaktionen:

5852 Zeichen (inklusive Leerzeichen)